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ASAMBLEA DEL CLAUSTRO DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Sesión ordinaria del día jueves 17 de febrero de 2022

Acta N° 1

Versión taquigráfica

Presiden el señor decano, Prof. Dr. Miguel Martínez,
y la Prof. Dra. Cecilia Guillermo.

ASISTEN:

Por el  orden docente: Verónica Seija,  Maximiliano Berro,  Juan Del  Castillo,
Cecilia  Guillermo,  Juan Gesuele,  Sofía  Grille,  Regina Guzmán,  Horacio Botti,
Macarena  Casaballe,  Claudia  Izquierdo,  Branco  Nerón,  Ana  Lucía  de  Pena,
Andrés Trostchansky, Adriana Tiscornia, Elizabeth Olavarría y Nelson Cabrera.

Por el orden de egresados:  Álvaro Cabrera, Agustín Haller, Pedro Aristondo,
Mercedes  Martínez,  Verónica Larrosa,  Andrea Lanza,  Carlos  Fernández,  Jorge
Montaño, Enrique Martirena, Gustavo Musetti e Isabel Cassarino.

Por el orden estudiantil: Eros Ferreira y Skylix Escobar.

Actúa en Secretaría el Sr. Marcelo Rubiaca.



Palabras del señor decano

SEÑOR DECANO.- Habiendo quorum, está abierta la sesión.

(Es la hora 13 y 15)

––Buenas  tardes  a  todos.  En la  sesión de hoy se realiza  la  constitución  de la
Asamblea del Claustro de la Facultad de Medicina. Luego este deberá designar a
sus autoridades, esto es, a su presidente, al primero y al segundo vicepresidentes,
así como un secretario titular y un alterno por cada orden. Una vez que sea nom-
brado el presidente, yo me retiraré y la asamblea continuará bajo su conducción.



Elección del presidente de la Asamblea del Claustro

SEÑOR FERREIRA.- Como estudiantes entendemos que es una práctica muy
saludable que la Presidencia y la Mesa del Claustro sean rotativas. Un período la
ocupan los docentes, al siguiente los egresados y al otro los estudiantes. Desde el
orden estudiantil estamos en un período de transición, de readaptación al cogo-
bierno y de discusión de varios temas. Por ese motivo, consideramos que no esta-
mos con la mayor capacidad para ocupar la Presidencia en este período. Entende-
mos la importancia de este órgano y lo que implica ser claustrista, asistir a los ple-
narios, a las comisiones y a la Mesa. No pensamos dejar eso de lado y seguiremos
apoyando a quien ocupe la Presidencia pero, repito, no estamos en condiciones de
asumir esa función.

Proponemos a la Prof. Cecilia Guillermo para la Presidencia del Claustro
de la Facultad de Medicina. A veces uno propone gente para estos cargos por su
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trayectoria y por elementos que son valorados en los ámbitos más formales. Sin
embargo, nosotros lo hacemos por razones más personales. Trabajamos con ella
en el Claustro y conocemos su dedicación al cogobierno, no solo en este órgano,
llevando adelante las cosas que planteamos. Es muy fácil venir al plenario y deli-
berar sobre líneas políticas pero no lo es tanto el hecho de llevarlas a la práctica.
La Dra. Guillermo se destaca ampliamente en ese sentido. Por eso la proponemos
y le damos nuestro voto de confianza. Que tenga la certeza de que vamos a traba-
jar desde la Mesa y los plenarios para deliberar sobre los temas que se presenten.

No queremos dejar de reconocer el trabajo del Dr. Jorge Montaño, quien
ocupó la Presidencia del Claustro en el período anterior y ha sido un baluarte para
este órgano.

(Se retira de sala la Dra. Guillermo)

SEÑOR DECANO.- Si no hay otras propuestas, pasamos a votar.

Tómese la votación nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑOR FERREIRA.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA ESCOBAR.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

Por el orden docente:

SEÑORA SEIJA.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR BERRO.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presiden-
cia del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR GESUELE.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA GRILLE.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA GUZMÁN.-  Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR BOTTI.-  Voto por  la  Dra.  Cecilia  Guillermo para la  Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA CASABALLE.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presiden-
cia del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA IZQUIERDO.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR NERÓN.-  Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.
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SEÑOR TROSTCHANSKY.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presi-
dencia del Claustro, por los fundamentos expresados en sala. Compartimos mucho
tiempo en este órgano y sabemos que es una persona que genera consensos, algo
muy necesario en estos próximos dos años.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA OLAVARRÍA.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presiden-
cia del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR CABRERA (Nelson).- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presi-
dencia del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

Por el orden de egresados:

SEÑOR CABRERA (Álvaro).- Agradezco al señor decano por su presencia en la
Asamblea del Claustro para presidir su instalación. Ahora debemos seguir en el
camino de la construcción colectiva. También reconozco la capacidad de análisis
del orden estudiantil, planteando claramente que no está en condiciones de asumir
la Presidencia de un órgano fundamental de la Universidad, donde se dan discu-
siones y debates internos.

Por otro lado, quiero reconocer que en este período el Claustro está consti-
tuido también por agrupaciones docentes y de egresados de las escuelas. Debe ser
el primer período en que esto sucede. La propuesta de la Prof. Guillermo levanta
consensos también en las agrupaciones de las escuelas. Desde el orden de egresa-
dos conocemos la trayectoria de la Prof. Guillermo y sus capacidades personales,
propendiendo a la construcción colectiva, al diálogo permanente y asertivo. No
podemos más que estar contentos con la propuesta y apoyarla plenamente. Queda-
mos comprometidos a trabajar en el equipo de la Mesa durante todo este período. 

Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del Claustro, por
los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR HALLER.-  Veníamos con la intención de votar a un representante del
orden estudiantil para la Presidencia del Claustro porque defendemos el acuerdo
que existe, que si bien no es formal es muy bueno porque permite la rotación. Sin
embargo, dicho orden planteó sus complicaciones para asumir ese cargo. Por eso
votamos con alegría a la Prof. Cecilia Guillermo para la Presidencia del Claustro,
ya que ha demostrado su capacidad de trabajo y ha mostrado comprender una Fa-
cultad que viene cambiando.

SEÑOR ARISTONDO.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA LANZA.-  Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MONTAÑO.- Se me viene a la memoria la lucha de varios años, en la
cual el orden estudiantil estuvo a la cabeza, que llevó a que en 2001 la Br. Leone-
lla Luzardo ocupara la Presidencia del Claustro de la Facultad de Medicina. Era la
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primera vez que un no docente asumía ese cargo. Incluso se tornó una figura pú-
blica porque pasó por varios programas de televisión como la primera estudiante
presidenta del Claustro. Lo recuerdo para que se vea que no fue algo que sucedió
en el siglo XIX. Más allá del contexto en el que se encuentre el orden estudiantil,
la Universidad de la República hace tiempo viene elaborando y construyendo pen-
samiento sobre el cambio de la Ley Orgánica del 58. Es un tema complejo pero la
idea de que los estamentos universitarios tengan algún cambio no es nueva. La-
mentablemente, por la idiosincrasia de nuestro país, existe mucha burocracia y es-
tas cosas son lentas. Ideas hay muchas y muy buenas. Se necesita una reforma, la
famosa segunda reforma universitaria sobre la que hace tiempo se viene hablando.
Pero es lo que tenemos. Si queremos cambiar realmente, debemos actuar. Más allá
de pensar y de escribir ideas fantásticas, tenemos que actuar.

No estoy haciendo ningún juicio de valor porque desconozco el contexto
del orden estudiantil por el cual ha mermado su participación, en un estamento
gestor de nuevos planes de estudio.

Con la Prof. Cecilia Guillermo hemos tenido una actuación bastante sin-
cronizada. Me ha apoyado en todo el período. Es un orgullo que sea elegida presi-
denta del Claustro. Esta es una actividad que demanda tiempo y desgasta pero hay
que tomarla en serio por todos los temas que están en la agenda.

Por todo lo expuesto, voto por la Prof. Cecilia Guillermo para la Presiden-
cia del Claustro.

SEÑOR MARTIRENA.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MUSETTI.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA CASSARINO.- Voto por la Dra. Cecilia Guillermo para la Presidencia
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

(Vuelve a ingresar a sala la Dra. Guillermo)

SEÑOR DECANO.- En consecuencia, ha sido electa por unanimidad la Dra. Ce-
cilia Guillermo como presidenta de la Asamblea del Claustro de la Facultad de
Medicina, a quien invitamos a que continúe presidiendo esta sesión. 

(Aplausos)

Estas unanimidades son importantes. Cuando participé del Claustro en otros pe-
ríodos no había una rotación de la Presidencia. Fue la Dra. Lucía Delgado la que
propuso ese cambio.

La primera función del Claustro es la de elegir al decano. Además debe se-
guir impulsando los dos elementos fundamentales que hacen a los planes de estu-
dios. Es el órgano de gobierno que tiene mejor representados a sus componentes,
con todas las carreras que integran la Facultad de Medicina. Ese es un camino a
seguir y que no tiene retorno.

Otro elemento a señalar es el apoyo del Claustro al desarrollo en el interior
del país, algo que la Facultad de Medicina en su conjunto ha emprendido y tiene
la responsabilidad de mantener.

Luego tenemos el tema de la unificación de cursos. Me refiero a la posibi-
lidad que tiene este órgano de emprender el camino hacia una Facultad de Medici-
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na completa. Aquí es fundamental el trabajo de los estudiantes. Hay dos maneras
de decidir las cosas: levantando la mano o yéndose. Eso hay que tenerlo en cuen-
ta. Tuve el gusto de trabajar con el Claustro anterior, que fue el que enfocó más
seriamente  estos  cambios.  Es  un  órgano  pensado  para  generar  orientaciones.
Orientaciones son las autoridades y hacia dónde estamos llevando la carrera. La
unificación de la Facultad de Medicina es un gran desafío.

–––––

Elección  del  primer  vicepresidente  y  del  segundo  vicepresidente  de  la
Asamblea del Claustro

SEÑORA PRESIDENTA (Guillermo).- Agradezco a  todos por  esta  designa-
ción. Es un gran honor ocupar este lugar y espero cumplir con las expectativas.
Creo que lo que mejor sé hacer es lograr consensos. Confío en conformar una
Mesa para que entre todos podamos encaminar los puntos que se han mencionado.
Hay mucha cosa por hacer. Confío plenamente en los estudiantes y estoy segura
de que vamos a trabajar todos juntos.

Ahora corresponde continuar con la elección de los vicepresidentes y de
los secretarios que integrarán la Mesa del Claustro. Propongo como primer vice-
presidente  al  Br.  Eros  Ferreira,  un  gran  compañero  en  el  período  pasado.  El
Br. Ferreira representó a su orden en forma muy seria y comprometida.

Si no hay otras propuestas, pasamos a votar.

Tómese la votación nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑORA ESCOBAR.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR FERREIRA.- Asumo el compromiso por parte de la agrupación a la que
represento de trabajar con la presidenta, con la Mesa y con todos los claustristas.
Voto por el Br. Ferreira para primer vicepresidente del Claustro.

Por el orden docente:

SEÑORA SEIJA.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR BERRO.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA PRESIDENTA.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR GESUELE.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA GRILLE.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.
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SEÑORA GUZMÁN.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA CASABALLE.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA IZQUIERDO.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR NERÓN.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepre-
sidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA OLAVARRÍA.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR CABRERA (Nelson).-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vice-
presidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

Por el orden de egresados:

SEÑOR CABRERA (Álvaro).-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vice-
presidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR HALLER.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR ARISTONDO.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA LANZA.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente del
Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MONTAÑO.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MARTIRENA.- Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MUSETTI.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA CASSARINO.-  Voto por el Br. Eros Ferreira para primer vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA PRESIDENTA.- Ha sido electo por unanimidad como primer vicepre-
sidente del Claustro el Br. Eros Ferreira.

Ahora corresponde pasar a la votación del segundo vicepresidente, que se-
ría del orden de egresados.
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SEÑOR HALLER.- Proponemos al Dr. Jorge Montaño. Todos conocemos el tra-
bajo que hizo en el Claustro pasado y existe el consenso de que él va a acompañar
a la Dra. Guillermo, continuando esa labor que ha sido muy buena.

(Se retira de sala el Dr. Montaño)

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no hay otras propuestas, pasamos a tomar la vota-
ción nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑOR FERREIRA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA ESCOBAR.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

Por el orden docente:

SEÑORA SEIJA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR BERRO.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vice-
presidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA PRESIDENTA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vice-
presidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR GESUELE.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA GRILLE.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA GUZMÁN.-  Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA IZQUIERDO.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepre-
sidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR NERÓN.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA DE PENA.-  Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR  TROSTCHANSKY.-  En  conocimiento  del  trabajo  realizado  por  el
Dr. Jorge Montaño en varios Claustros anteriores acompañamos la propuesta del
Lic. Haller. Voto por el Dr. Montaño para segundo vicepresidente del Claustro,
por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA OLAVARRÍA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepre-
sidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.
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SEÑOR CABRERA (Nelson).- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vi-
cepresidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

Por el orden de egresados:

SEÑOR CABRERA (Álvaro).- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vi-
cepresidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR HALLER.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR ARISTONDO.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA LANZA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresidente
del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MARTIRENA.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresi-
dente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑOR MUSETTI.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepresiden-
te del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

SEÑORA CASSARINO.- Voto por el Dr. Jorge Montaño para segundo vicepre-
sidente del Claustro, por los fundamentos expresados en sala.

(Vuelve a ingresar a sala el Dr. Montaño)

SEÑORA PRESIDENTA.- Ha sido electo por unanimidad como segundo vice-
presidente del Claustro el Dr. Jorge Montaño. 

(Aplausos)

–––––

Elección del secretario de la Asamblea del Claustro por el orden docente

SEÑORA PRESIDENTA.-  Ahora corresponde elegir a los secretarios de cada
orden, con sus suplentes.

Comenzamos por el orden docente.

SEÑOR GESUELE.- Proponemos a la Dra. Verónica Seija como secretaria por
el orden docente. Consideramos que tiene una visión de la Facultad de Medicina
que compartimos todos y va a acompañar muy bien a la Dra. Guillermo.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Como suplente proponemos a la Tec. Claudia Iz-
quierdo.

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no hay otras propuestas, se pasa a tomar la vota-
ción nominal de los dos cargos: como secretaria titular la Dra. Seija y como alter-
na la Tec. Izquierdo.
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(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑOR FERREIRA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y
la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente. Confiamos
en que van a brindar un gran aporte al Claustro. Además, la Dra. Seija ya participó
de la Mesa anterior y ha colaborado con todos.

SEÑORA ESCOBAR.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y
la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

Por el orden docente:

SEÑOR BERRO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y a la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria ti-
tular y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA PRESIDENTA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titu-
lar y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR GESUELE.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA GRILLE.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA GUZMÁN.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y
la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA IZQUIERDO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR NERÓN.-  Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA DE PENA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y
la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR TROSTCHANSKY.-  Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria
titular y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA OLAVARRÍA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titu-
lar y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR CABRERA (Nelson).- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria
titular y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

Por el orden de egresados:

SEÑOR CABRERA (Álvaro).- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria
titular y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR HALLER.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.
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SEÑOR ARISTONDO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA LANZA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR MONTAÑO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y
la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR MARTIRENA.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑOR MUSETTI.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular y la
Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA CASSARINO.- Voto por la Dra. Verónica Seija como secretaria titular
y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden docente.

SEÑORA PRESIDENTA.- Han sido electas la Dra. Verónica Seija como secre-
taria titular y la Tec. Claudia Izquierdo como secretaria alterna por el orden do-
cente.

(Aplausos)

–––––

Elección del secretario de la Asamblea del Claustro por el orden de egresados

SEÑOR MONTAÑO.- Sería interesante que para cerrar el ciclo estuviera en este
cargo alguien de las escuelas que ha demostrado su compromiso con el Claustro y
aportó elementos muy interesantes en el trabajo anterior. Por estos motivos, desde
el orden de egresados proponemos al Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
al Lic. Agustín Haller como alterno.

SEÑORA PRESIDENTA.- Si no hay otras propuestas, se pasa a tomar la vota-
ción nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑOR FERREIRA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA ESCOBAR.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

Por el orden docente:

SEÑORA SEIJA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y por
el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR BERRO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y por
el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.
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SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario ti-
tular y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresa-
dos.

SEÑORA PRESIDENTA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titu-
lar y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR GESUELE.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA GRILLE.-  Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA GUZMÁN.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA IZQUIERDO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titu-
lar y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR NERÓN.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y por
el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA DE PENA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario
titular y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresa-
dos.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular
y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA OLAVARRÍA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titu-
lar y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR CABRERA (Nelson).- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario
titular y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresa-
dos.

Por el orden de egresados:

(Se retira  de sala el Lic. Cabrera)

SEÑOR HALLER.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular.

SEÑOR ARISTONDO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular
y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular
y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA LARROSA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA LANZA.-  Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular
y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR MONTAÑO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.
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SEÑOR MARTIRENA.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular
y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑOR MUSETTI.-  Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titular y
por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA CASSARINO.- Voto por el Lic. Álvaro Cabrera como secretario titu-
lar y por el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egresados.

SEÑORA PRESIDENTA.- Han sido electos el Lic. Álvaro Cabrera como secre-
tario titular y el Lic. Agustín Haller como secretario alterno por el orden de egre-
sados.

(Aplausos)

–––––

Elección del secretario de la Asamblea del Claustro por el orden estudiantil

SEÑORA PRESIDENTA.- Ahora corresponde pasar a la elección de los secreta-
rios de cada orden, un titular y un suplente.

SEÑOR FERREIRA.-  En el orden estudiantil  entendemos que debe haber un
compañero de cada agrupación. En ese sentido, proponemos a la Br. Skylix Esco-
bar como secretaria titular y la Br. Martina Casas como secretaria suplente.

SEÑORA PRESIDENTA.- Tómese la votación nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

Por el orden estudiantil:

SEÑOR FERREIRA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA ESCOBAR.- Es la primera vez que participo del Claustro. Vine para
aprender y para crecer, aportando todo lo que sea posible a las discusiones desde
el orden. Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por la Br. Marti-
na Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

Por el orden docente:

SEÑORA SEIJA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por la
Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR BERRO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por la
Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil..

SEÑOR DEL CASTILLO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titu-
lar y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA PRESIDENTA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titu-
lar y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR GESUELE.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA GRILLE.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por
la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil..

SEÑORA GUZMÁN.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.
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SEÑORA IZQUIERDO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR NERÓN.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por la
Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA DE PENA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria ti-
tular y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA TISCORNIA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA OLAVARRÍA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR CABRERA (Nelson).- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria
titular y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

Por el orden de egresados:

SEÑOR CABRERA (Álvaro.).- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria
titular y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR HALLER.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por
la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR ARISTONDO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA MARTÍNEZ.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA LANZA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por
la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR FERNÁNDEZ.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR MONTAÑO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y
por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR MARTIRENA.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑOR MUSETTI.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular y por
la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA CASSARINO.- Voto por la Br. Skylix Escobar como secretaria titular
y por la Br. Martina Casas como secretaria alterna por el orden estudiantil.

SEÑORA PRESIDENTA.- Han sido electas la Br. Skylix Escobar como secreta-
ria titular y la Br. Martina Casas como secretaria alterna del orden estudiantil.

(Aplausos)

–––––

Régimen de sesiones
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SEÑORA PRESIDENTA.- Habiendo terminado con la elección de autoridades,
corresponde pasar a definir el régimen de sesiones que tendremos en este período.
Habitualmente, el Claustro sesiona el primer y el tercer jueves de cada mes, entre
las 13 y las 15 horas.

(Dialogados)

La propuesta es continuar sesionando los mismos días, a la hora 13.

(Se vota)

—AFIRMATIVA. Unanimidad.

Durante todo el  año pasado nos reunimos en forma virtual,  a través de
ZOOM. Eso se puede hacer salvo en los casos de asamblea electora. 

SEÑOR MONTAÑO.- Ese es un tema que no depende de nosotros sino de la si-
tuación epidemiológica. De todas formas, internacionalmente se está tendiendo a
la finalización de los protocolos y la vuelta a la presencialidad. En nuestro caso las
sesiones podrían ser mixtas, pero entiendo que la presencialidad es insustituible.

SEÑOR HALLER.- No estoy en desacuerdo en que las sesiones sean mixtas
pero considero que la presencialidad es mucho mejor. Como hay compañeros que
no viven en Montevideo, la virtualidad puede ser una muy buena opción para que
todos puedan participar.

SEÑOR DEL CASTILLO.- Es mi primera vez en el Claustro y no tengo expe-
riencia en esto. Sin embargo, me parece que para las discusiones la presencialidad
es mucho más rica porque permite que nos conozcamos. Por otro lado, la virtuali-
dad puede hacer que mucha más gente acceda a las discusiones. No se trata solo
de lograr un Claustro resolutivo sino de que quienes no puedan venir se puedan
conectar y participar. O sea que el que pueda venir, venga, y el que no pueda se
conecte y así se enterará de primera mano de los temas.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Teniendo en cuenta el comunicado de Rectorado,
deberíamos volver a la presencialidad. A eso se puede sumar los recursos con los
que contamos ahora y hacer sesiones mixtas. De todas maneras, no tengo claro si
eso se puede hacer desde el punto de vista reglamentario.

SEÑOR SECRETARIO.- Se ha realizado una modificación al reglamento y las
asambleas se pueden realizar por videoconferencia, siempre que se asegure que
todos puedan acceder a la documentación y materiales necesarios para fundar su
voto.

SEÑOR TROSTCHANSKY.- Aclarado el punto, insisto en que me gustaría que
las sesiones fueran presenciales y que quienes no puedan concurrir participen en
forma remota.

SEÑORA PRESIDENTA.- La idea es favorecer la presencialidad, con la posibi-
lidad de que la gente se pueda conectar. Es un tema que vamos a terminar de defi-
nir en la Mesa. Por otro lado, las sesiones no tienen por qué ser obligatoriamente
en la Facultad de Medicina sino que podemos hacerlas de manera rotatoria allí y
en este edificio. Vamos a analizar las propuestas en la Mesa y las traeremos para
que sean consideradas por los claustristas.

Se levanta la sesión.

(Es la hora 15:15)
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